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• SANTA MARGHERITA (Genova) 
Gli industriali chiedono che la 

macchina dello Stato finalmente 
funzioni. E il govemo risponde 
che funzionera. Gli imprenditori 
chiedono snellimento, efficienza 
ed efficacia delta macchina pub-
blica. E il govemo risponde che lo 
avranno. 

Prodi e i suoi ministri non pro-
mettono meno tasse alia platea 
dei giovani imprenditori riunita 
per I'annuale convegno di S. Mar-
gherita, ma un'amministrazione 
attenta ai loro problemi. 

La lettcra di Prodi 
Lo ha detto Prodi, che non e in-

lervenuto al convegno, ma ha 
scritlo una letlera nella quale chie-
de «collaborazione» per poter rag-
giungere gli obiettivi prefissati dal
le riforme istituzionali, al risana-
menlo della finanza pubblica dal-
I'abbattimenlo dell'inflazione alia 
ficerca di nuove frontiere di soli-
darleta ed equita e nella quale 
promette quella riduzione delle 
leggi, e quella semplificazione 
amministrativa che «consentiran-
no di conquistare i mercati inter-
nazionali e costruire una lase di 
stability e rilancio della nostra so-
cieta ed entrare a pieno titiolo nel-
l'Europa». 

E lo ha promesso anche il mini-
stro delle Finanze Vincenzo Visco. 

«Oggi - ha detto il ministro - dob-
biamo introdurre le riforme neces-
sarie perche il nostra paese possa 
partecipare al processo di globa-
lizzazione e di integrazione in atto 
a parita di condizione con gli altri 
paesi per quanta riguarda la situa-
zione economica generate, 1'effi-
cienza del settore pubblico, il si-
stema di legge e di regolamenta-
zione». 

«Tasse, semplifidilamo» 
II ministro non ha promesso 

agli imprenditori una riduzione 
delle lasse, ma, insieme al risana-
mento economico, una semplifi
cazione e uno snellimento di quel
la farraginosa macchina statale 
che irrita cittadini e industriali. E 
poi ha lanciato un allarme.«Abbia-
mo un'ultima occasione«ha detto 
i se vogliamo evitare una deriva 
pericolosissimache potrebbe por-
tare se non alia disintegrazione 
del paese alia sua decadenza diffi-
cilmente reversibile». Allarmismo? 
Non proprio. 

«II govemo - ha aflermato Visco 
- inlende fare cose molto concrete 
per evitare tutto questo e per por-
tare al rapido risanamento del 
paese». «Abbiamo ancora due an-
ni - ha aggiunto - percompletare il 
risanamento e, successivamente, 
se ce la faremo, la strada da per-
correre sara molto meno impervia 
se non in discesa». 

«ll percorso del resto, ha ricor-
dato, e giacominciato col governo 
Ciampi. E quello - ha precisato -

Stet, Agnes 
e Blanco 
crltlcano 
Cavazzutl 

Agnes e Bianco contro Cavazzuti. 
Gkwedi il presidente Stet, Biagio 
Agnes annunda die la Stetepronta 
alia privatizzaziofieed alia 
Ilberalbzaiione delle tic. Ilgiorno 
dopo II sottosegretario al Tesoro 
Ffflppo Cavanutti, critica i vertici 
della Stet invttandoli a fare come i 
carabiMri «usi ad obbedir tacendo... 
E ieri Agnes replica cosi: .Qualche 
annetto fa pernontaceremio padre 
venne purgato con I'olio di ridno. Ed 
iosonofigllodimiopadre».ll 
segretario del Ppi Gerardo Bianco, 
interview nella potemica d kendo 
dieed'accordoconl'impostazone 
data da Ciampi suite privatbzazioni, 
nwntre e sorpreso deH'usctta del 
sottosegretarioCavazzutti: «Voglk> 
speraredieeglinonimmaginicneil 
compto degli amministratori sia 
quello dl presentare il matthule o di 
essere passati in rassegna come un 
plcchettomllrtare... 

• S MARGHERITA (Genova). 
Trent'anni, tanta grinta, un gruppo 
da tremila rniliardi di fatturato (e tre-
mila dipendentij alle spalle e dal 
mese di aprile presidente dei giovani 
industriali. Ecco il ritratto pubblico e 
private di Emma Marcegaglia, ossia 
una imprenditrice di seconda gene-
razione che da quel di Oazzoldo de-
gll Ippoliti, a venti chilometri da 
quella Mantova che Umberto Bossi 
ha dichiaralo ineffabile capitate, si 
lancia a scoprire il futuro deH'impre-
sa. Edella politica. 

L'azlenda delta sua famiglia e a un 
tiro dl scnwppo da una cHta die e 
dlventata slmbolo della provoca-
zlone della Lega.Lel ha gla detto 
pubbUcamente un "no forte al se-
cessionlsmo". Ma secondo lei II 
Govemo die risposte dovrebbe 
dare il malcontento dw il Carroc-
doesprhne? 

U Lega e un fenomeno che cavalca 
una protesta che, per usare un termi-
ne bossiano, e in questa fase della 
nostra stona radicato in Padania. Ad 
essa vanno date risposte che non 
possono essere ne giudiziarie, ne 
d'altro tlpo. Devono essere politi-
che.Bisogna arrivare a incisive rifor
me federali dello Stato ma nel frat-
lempo occorre cominciare a dare ri
sposte concrete per risanare il terre-
no che alimenlano la protesta: I'mef-
ficienza della pubblica amministra-
zione, i lacci c lacciuoli normativi 
che soflocano le imprese e i cittadi
ni, I'inelficienza della pubblica am-
minislrazione, I'esosila del iisco. La 

La Confcommercio 
torna alTattacco: 
cambiamo il fisco 

II presidente della Confcommercio 
Sergio BiUee,asinlstra, II presidente 
del Conslgllo Romano Prodi 

Prodi: imprese, collaboriamo 
Priorita a semplificazione, tassi e risanamento 
Gli imprenditori chiedono al govemo la riforma dello Stato 
e della pubblica amministrazione. «Sburocratizziamo» dice 
il presidente di Confindustria Fossa. «Delegificazione, snel
limento, nuovo patto di fiducia tra Stato e cittadini», chiede 
Tronchetti Provera che toma a polemizzare con la Banca 
d'ltalia. II governo promette. «Non ci saranno meno tasse -
dice Visco - ma una amministrazione fiscale piu efficiente». 
E Prodi rilancia: «Vi chiedo di collaborare col govemo». 

DA UNO DEI NOSTRI INVIATI 

RITANNA ARMENI 
della rapida disinflazione e per Questo del reslo avevano chie-
quesla via di una discesa dei tassi 
di interesse che comporta il rilan
cio della politica di concertazione 
e quindi una riduzione dei costi 
delle imprese». 

A questa politica, secondo il mi
nistro delle Rnanze, il mondo del
le imprese deve dare il suo contri
bute attivo. In cambio non avra a 
breve termine meno tasse, ma un 
sistema fiscale attente e efficace. 
Una ristrutturaaione di quella 
macchina del fisco che con i suoi 
130.000 dipendenti e> i suoi mi-
gliaia di prowedimenti ha biso-
gno anch'essa di essere snellila e 
semplificata. 

sto gli imprenditori in due giorni di 
dibattito. 

II federalismo nei discorsi che si 
sono susseguiti e apparso piu un 
mezzo per raggiungere, controlla-
re e far funzionare quella macchi
na dello stato che appare sempre 
piu inceppata che una convinzio-
ne politica o ideologica. «Un patto 
fra imprenditori e govemo - ha 
detto il numero uno della Pirelli, 
Marco Tronchetti Provera - si pu6 
costruire a partire dalla abolizione 
di una demagogia i cui costi oggi 
non sono piu sostenibilk 

II federalismo per i) capo del 
gruppo Pirelli e addinttura un ter-

Fossa 
«La parola 
d'ordine 
emeno 
burocrazia» 

Visco 
«Le tasse? 
Niente cali 
Bisogna 
semplificare* 

Trondietti 
«Basta 
demagogia 
sui profitti 
dell impresa» 

mine «inquietante« perche pud di-
ventare «l'occasione per la ricerca 
di un consenso». Quel che occorre 
e una sburocratizzazione parten-
do dall'alto «perche e dalla testa 
che il pesce puzza», 

«Quel che occorre - insiste 
Tronchetti Provera nelle sue con
clusion! - e semplicazione e razio-
nalizzazione, altrimenti si andra 
incontro al fallimentocerto». 

E ancora: ripristinare la fiducia 

fra cittadini e istituzioni, eliminare 
le connivenze e ritrovare la traspa-
renza, e incominciare un'opera di 
delegificazione. Questo ha chie-
sto Tronchetti Provera interpretan-
do I'umore e 1'opinione degli in
dustriali. 

E su quest'onda Tronchetti Pro
vera non ha mancato di polemiz
zare con il Govematore della Ban
ca d'ltalia, Antonio Fazio che nella 
sua ultima relazione anuaie aveva 

bacchettato le imprese e I'eccessi-
vo perso che esse danno ai profitti 
a scapito dello sviluppo produtti-
vo e della lotta all'inflazione. «Noi 
non ci sentiamo sotto accusa - di
ce il presidente della Pirelli - quella 
del Govematore e stata un'ottima 
relazione, ma sui comportamenti 
delle imprese bisogna riferirsi ai 
casi concreti, senza fare demago
gia, perche i prezzi per lo piu sono 
determinati dal mercato e quelli 
dei prodotti industriali incidono 
solo del 20% sui paniere delfinfla-
zione». 

D'Antonidifende Fazio 

Le parole di Tronchetti Provera 
scatenano I'immediata reazione 
del segretario generate della Cisl, 
Sergio D'Antoni, secondo il quale, 
«Fazio ha ragione, i fatti sono fatti, 
e in molti casi le imprese non nan-
no avuto comportamenti coeren-
ti». 

L'intervento di Tronchetti Pro
vera trova invece perfettamente 
d'accordo il presidente della Con
findustria Giorgio Fossa. «La no
stra parola d'ordine - ha detto - e 
sburocratizzazione! Questa e la 
parte importante del federalismo». 

Parla la presidente dei giovani industriali. «La Lega? A volte e dawero ridicola» 

Marcegaglia: stop alle procedure inutili 
Parla la neopresidente dei giovani industriali Emma Marce
gaglia. «Alla Lega il Govemo deve dare una risposta di con-
danna netta ma, contemporaneamente, deve mandare se-
gnali concreti sui fronte della sburocratizzazione e I'esem-
plificazione delle procedure*. Un esempio concreto? (Abo-
lire il certificato antimafia, cost com'e non serve a niente». 
Quale ruolo per gli imprenditori della seconda generazio-
ne? «Mediare tra i suoi interessi e quelli della collettivita». 

DA UNO DEI NOSTRI INVIATI 

MICHELE URBANO 
sburocratizazzione e la semplifica
zione delle procedute in tutti i selton 
deve essere un inipegno di tutti 

Cosa pensa dell'accelerazione che 
la Lega In impresso alle sue posi-
zloni? 

Confesso che il mio atleggiamento 
nei confronti della Lega e notevol-
mente peggiorato in queste ultime 
settimane. Trovo come minimo ndi-
cole richieste come quelle di sfratta-
re i prefetti. 

Ma lei, a questo punto, rispetto al
le position! della Lega, cosa prefe-
rirebbe che II govemo facesse: 
che desse a Bossi una risposta 
netta o invece che continuasse no-
nostante tutto una forma di dialo-
goedlragionanwnto? 

Preferirei che esprimesse una posi-
zione netla Mi pare che il movimen-
lismodella Lega stia degenewndo 

Cosa Intende per posizione netta? 
Una condanna netta che si accom-
pagnassc pero a qualche nsposla 
precisa dl riforma. Anche quale usa 

di piccolo, ma che sia un segnale 
forte di una volonta di modemizza-
zione. 

Come primo atto del suo governo 
cosa suggerirebbe a Prodi? 

Dl aboliie tutti quegli obblighi vessa-
tori e inutili a cui gli imprenditori so
no soltoposti E stata eliminata la 
bolla d'accompagnamento? Bene, 
ma perche non abolire anche quel 
tnbuti che non servono a niente, che 
non servono cioe a garantire un get-
lilo reale alle casse dello Stato men-
tre sono una penilenza ingiusta, in 
termini di tempo sprerato oltre che 
di soldi, perchi li deve pagare? 

Pud fare un esempio concreto di 
unobbllgo inutile? 

Ilcertiucatodnlimalia Eunasempli-
ce procedura che cosl com'e non 
serve a nulla 

Cambiamo II soggetto, che ruolo 
deve avere limprcndrtore in un 
processo di modemizzazlone del
lo Stato e di contemporanea glo-
balizzazione del mercato? 

Noi abbiamo da svolgere un compi-
to preciso quello di lomare a fare il 
nostra mestiere. Con grande senso 
di responsabilita dobbiamo tomate 
nelle nostre aziende per vincere le 
slide, difficili, che ci stanno di fron-
te.Dobbiamo tomare a fare il nostra 
mestiere acceltando le logiche di 
mercato nella consapevolezza che 
una sana azienda produce profitti. 
Ma sapendo anche che un'azienda 
ha un ruolo sociale, che se un im-
prenditore sbaglia i suoi erron non li 
pagasololui. 

II profltto, per deflnizione e un fat-
to prtvato: non e'e contraddizione 
tra la legHthna ricerca di un utile 
economico e un ruolo sociale? 

lo mi voglio limitare a osservare che 
un buon imprenditore punta al pro-
fitto ma poi fa in modo che esso di-
venti strumento di crescita sociale. 

Sta teorbzando unimprobabilefl-
gura dl imprenditore mecenate? 

No. II mecenatismo e una scelta sog-
gettiva. II mio modello di imprendi
tore e un altro E, cioe, chi punta a 
mediate tra i suoi interessi e quelli 

della collellivita 
Ma non crede che H IhcHo cultura-
le degli imprenditori Kalian! sia 
mediamente basso per asplrare a 
traguardi cosi ambbjosi? 

Si, francamente si, i! livedo culturale 
e mediamente basso. Si, e'e da lavo-
rare molto. E questo impegno vale 
innanzitutto per noi. Per i giovani in
dustriali e piO in generate per la Con
findustria. 

Sotto II profNo culturale qual e se
condo lei I'ostacolo piu grosso? 

II problema piu difficilee di carattere 
per cosi dire storico, tra gli imprendi
tori della prima generazione e quelli 
della seconda I primi mettevano al 
centra della loro vita I'azienda e la-
sciavano pochissimo spazio al resto. 
Per gli imprenditori di oggi, quelli 
della seconda generazione come 
me, le sfide sono tali da non potersi 
chiudere a lavorare nelle nostre 
aziende ignorando ci6 che awiene 
attomo 

Facdamo un esempio personale, 
qual e la differenza tra lei e suo 
padre? 

Mio padre come imprenditore e sta
to un calvinista che per una vita si e 
dedicate mteramente al lavoro in 
fabbrica con un impegno eccezio-
nale e con una forte consapevolezza 
del ruolo sociale dell'imprendito-
re.Noi, invece siamo inevitabilmente 
proiettati sui mondo Non possiamo 
permefterci di guardare solo ai nostri 
problemi. Dobbiamo impegnarci a 
360gradi Siamo obbligatial ruolo di 
imprenditon lllunnnati. 

• ROMA La Confcommercio pre-
senta «Tax, fimia e vincn un'miziati-
va per riaccendere il dibattito sulla 
questione fiscale e sulla necessita di 
una riforma del settore. Lo strumen
to scelto e un disegno di legge di ini-
ziativa popolare, per la presentazio-
ne del quale I'organizzazione dei 
commercianti imziera a raccogliere 
le firme il prossimo 25 giugno, in oc
casione dell'assemblea generate 
che si terra a Roma. «Per la presenta-
zione dell'iniziativa popolare servo
no 50mila firma - ha spiegato Sergio 
Bille, presidente di Confcommercio -
ma il nostra obiettivo e di raccoglier-
ne almeno un milione, se non il dop-
pio. La proposta di legge da sola sa-
rebbe un'arma che spara a salve, 
mentre noi vogliamo dawero riapri-
re il dibattito sulla riforma fiscale, ar-
gomento che, passata la campagna 
elettorale, non fa piO notizian. 

«Tw, firma evind-
La proposta di Confcommercio 

mira all'introduzione nell'ordina-
mento di una carta del diritti del con-
tribuente, di alcune norme per la ra-
zionalizzazione delle forme di pre-
lievo e di alcune disposizioni per la 
semplificazione degli adempimenti 
formali. Punti cardini della carta dei 
diritti del contribuente sono: la tra-
sparenzae la chiarezza della norma-
tiva tributaria, il diritto del cittadino 
ad essere informato, assistito e 
ascoltato; la revisione e I'attenuazio-
ne del sistema sanzionatorio (Con
fcommercio chiede che non si appli-
chino sanzioni al contribuente che 
ha commesso erron che non hanno 
comportato evasione di imposta); 
accelerare i crediti di imposta; sop-
pressione del pagamento anticipate 
delle impdste in caso di contenzio-
so La Confcommercio propone poi 
I'elimiriazione dell'lrpef sull'abita-
zione principale e I'abolizione di 
Ilor, Tosap, tassa sulla partita Iva 
(applicando un'unica imposta sosti-
tutiva dell'attuale Iciap). L'iniziativa 
popolare prevede infine la semplifi
cazione degli adempimenti, attra-
verso la limitazione al potere del-
I'amministrazione finanziaria di m-
terrogare i contribuenti con 1'invio di 
questionari, la possibility di versare 
le imposte indipendentemente dalla 
residenza anagrafica, la tenuta fa-
coltativa del registro dei beni am-
mortizzabili; l'unificazione dei termi
ni di registrazione dei vari tipi di fat-
ture; la completa liberta di scelta dei 
van documenti liscali, la semplifica
zione nell'annotazione dei corri-
spettivi per i commercianti al minu
te, I'accorpamento dei termini per 
gii adempimenti formali. «Non si 
pensi che la nostra iniziativa sia in 
qualche modo contro Prodi e il suo 
govemo, che mi pare stiano carbu-
rando» ha concluso Bille Questo 
non significa nemmeno che si tratti 
di una operazione in qualche modo 
fiancheggiatrice di questo govemo. 
Vogliamo soltanto far si che si parli 
di riforma fiscale, e non solo di bolla 
di accompagnamento». 

Confesercenti contro I'usura 
Intanto la legge sull'usura non ha 

arrestato II fenomeno ed mfatti da 
piu parti si chiede una revisione, ma 
ha gia determinate un non seconda-
rio effetto: la riduzione del tassi prati-
cati dagli strozzini che, secondo la 
Confesercenti, sarebbero scesi al 50-
55%. Marco Ventun, segretario gene-
rale della Confesercenti, ha spiegato 
che questo sarebbe I'effetto solo di 
un tentativo di evitare di incorrere 
nei ngori di legge «Gli usurai cerca-
no di aggirare le nomie ed a conte-
nere i tassi di interesse del nuovi pre-
stiti intorno al 50-55%», ha detto Ven-
turi. II polso della situazione ce 
I'hanno i Consultori Antiusura, pro-
mossi da «Sos lmpresa», dove sono 
giunte sinora oltre millc telefonate. 
Dall'altro versante, invece, secondo 
la Confesercenti, resta il problema 
delle banche e dunque «del credito 
negate alle piccolee medie imprese, 
dei tassi di interesse di 5-6 punti piti 
alto di quello erogato alle grand! im
prese, del credito agevolato quasi 
nullo per il commercio e turismo* II 
segretario generate della Confeser
centi ha peicib posto come «urgente 
che il Ministro dell'lnterno ed il Pre-
fetto antiusura si facciano promotori 
di un confrontocon lecategone inte-
ressate e con le banche per superare 
ingiusli alteggiamenti e precise re
sponsabilita degli istituti dl credito» 


